
ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS 
DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE DO MUNICIPIO DE PETROPOLIS. Realizada aos 
dezesseis dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, iniciando às 9h30m., 
com a presença dos seguintes conselheiros:Luciane Martins Bessa Bomtempo, 
Claudia Zanellato, Luciana Moraes, Adriana de Paula, Amanda Alves Vellozo Nunes, 
Cristiane Nogueira Monteiro, Ramon Pedro de Mello Carla Maria de Andrade Brito, 
representando o Poder Público, Vera Lucia Alves, Andreza da Silva Bastos, Paulo 
Henrique Cavalcante, José Claudio de Souza Junior, Teresa Cristina Eiras e Carla 
Stumpf,representando a sociedade civil, perfazendo o número de quatorze 
conselheiros no total, doze com direito a voto, portanto, quórum válido para 
deliberações. Estiveram também representadas as seguintes entidades 
cadastradas no CMDCA: A.A. Comac, Abelardo de Lamare, AJA, Aldeia da Criança, 
Amigos da Mata, Amparo, APAE, Caminho da Roça, CDDH, CEI Castelo, 
Comunidade São Jorge, CIEE, Colégio Santa Catarina, Creche Itamarati, Creche 
Nossa Senhora da Glória, Creche São Judas, Creche Santo Antonio, Creche São 
Francisco, CRIJ, FEPI, Gaape, Gente Viva, Lar de Crianças, Lar Santa Catarina, 
LBV, Oblatas, Petrópolis da Paz, Renovar, Sadias, Sal para Terra, São Charbel, 
Somar e Terra Santa. Representou o Conselho Tutelar Distritos, o conselheiro 
Nenel. Também presentes o Excelentíssimo Prefeito Rubens Bomtempo. 
 
PRIMEIRO ITEM DA PAUTA – VERIFICAÇÃO DO QUÓRUM E APROVAÇÃO DA ATA 
DA REUNIÃO DE 26/10/22: 
Após a verificação do quórum, a Presidente solicitou a aprovação da ata de 26/10/22, 

encaminhada anteriormente para todos por meio eletrônico. Todos aprovaram. 

SEGUNDO ITEM DA PAUTA - TRABALHO DAS COMISSÕES 
Comissão de Seleção:  
Foi solicitada a aprovação dos seguintes projetos chancelados: 

 Ampliando o Conhecimento – Amparo – R$ 3.949,00 – 12 meses 

 Brincando e Aprendendo com as frutas – GAAPE – R$ 9.877,91 – 6 meses 

 Crescer Saudável – Renovar – R$ 27.910,34 – 6 meses 

 Caminhando Juntos 2023 – Comac – R$ 40.832,94 – 5 meses 
E dos projetos classificados no Edital 001/2022 

Posição Entidade Nome do Projeto Valor Quant. 

Pontos 

1º Lar de Crianças N. S.das 

Graças 

Super-Ação – a importância da educação 

física no aprendizado e na saúde 

100.000,00 87 

2º Ass. Renovar Saúde Criança Conectando Saberes II 99.998,60 86 

3º Instituto Caminho da Roça Sol, Som e Movimento 2023 99.844,80 85 

4º Associação de Pais e Amigos 

dos Excepcionais - APAE 

Multi-Conexões 99.812,00 84 

5º Associação Lar Santa 

Catarina 

Independência Ambiental 61.050,00 81 

6º Centro Educacional Terra 

Santa 

Semeando Cidadania 99.952,61 81 

7º Associação da Creche São 

Francisco 

Primeira Infância em Movimento 99.987,00 81 

8º Associação Jovens em Ação 

- AJA 

C3 – Transformando Amor em 

Oportunidades 

100.000,00 79 



9º Ass.Congr.Santa Catarina - 

Colégio S. Catarina 

Ateliê do Santa 100.000,00 78 

10º Ass.Congr.Santa Catarina - 

Creche São José do Itamarati 

Criando e Recriando 100.000,00 77 

11º Sociedade Ademir Damaceno 

- Sadias 

Semeando Vida e Esperança 2023 100.000,00 71 

12º Associação de Apoio à 

Comac 

Programa de Trabalho Protegido na 

Adolescência – PTPA – Projeto Juventude 

100.000,00 66 

13º Associação Amigos da Mata Formiguinha 2023 100.000,00 65 

14º Ass.de Apoio à Creche 

Escola Castelo São Manoel 

Teatro Musical para crianças de 0 a 6 anos 

em situação de vulnerabilidade 

100.000,00 61 

15º Casa São José das Oblatas 

de Nazaré 

Oficinas Sócio Pedagógicas de 

Estimulação Sensorial 

95.314,10 56 

16º Grupo Amigos dos Autistas 

de Petrópolis - Gaape 

Alfabetização com ABA e apoio da 

inclusão digital e música em indivíduos 

com transtorno do espectro autista - TEA 

100.000,00 49 

Nos casos em que houve empate no número de pontos, a classificação foi definida 

com base no item 7.4.5 do edital. 

O Edital previa a aprovação de 15 projetos. A APAE, desclassificada inicialmente por 

não contar com o mínimo de presença exigido, entrou com recurso, alegando falta de 

clareza no edital nesse sentido, visto que o edital não estabelece o período em que as 

faltas serão consideradas. Sendo assim, o recurso foi deferido, ficando a entidade em 

4º lugar no cômputo geral de pontuação. Como o Funcria tem verba para mais um 

projeto, a comissão não achou justo desclassificar o GAAPE que estava em 15º lugar 

e passou a 16º. Solicitamos então, aprovação da plenária para que fossem financiados 

16 projetos. Todos aprovaram. 

O CDDH teve seu projeto eliminado por não seguir o edital no quesito “Duração do 

Projeto”, o edital determinava 10 meses e o projeto foi feito para 12 meses. A entidade 

entrou com recurso, que foi indeferido. Foi dada à representante da entidade, a 

oportunidade de falar sobre o projeto e sua desclassificação pela comissão, porém, os 

argumentos não foram suficientes para que se mudasse a decisão da comissão, que 

foi aprovada pela plenária. 

Os conselheiros Paulo e Claúdio, membros da Comissão de Seleção, falaram sobre a 

dificuldade que tem a comissão em desclassificar projetos, mas que as regras 

precisam ser cumpridas. 

TERCEIRO ITEM DA PAUTA – LEITURA DO RELATÓRIO DA X CONFERÊNCIA 
MUNICIPAL A CRIANÇA E DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE.  
A Presidente solicitou que a Conselheira Cláudia Zanelatto, lesse o relatório Final da 
Conferência 2022, que foi aprovado por todos. 
 
QUARTO ITEM DA PAUTA – FORMAÇÃO DE COMISSÃO PARA CRIAÇÃO DO 
TERCEIRO CONSELHO TUTELAR E ELABORAÇÃO DA ELEIÇÃO 2023. 
Foi solicitado aos conselheiros presentes que colocassem seus nomes como 
voluntários para participar da comissão de Eleição do Conselho Tutelar 2023 e criação do 
terceiro conselho. Ficou assim definida a referida comissão: 



Representando o Poder Público: Cláudia Zanelatto, Luciana Moraes e Cristiane Nogueira 
Monteiro. Representando a sociedade civil: Jose Claudio de Souza Junior, Paulo Henrique 
Fidelis Cavalcante e Carla Stumpf. 

 

            QUINTO ITEM DA PAUTA – INFORMES E ASSUNTOS GERAIS 
 

 Foi aprovado o calendário de reuniões 2023, com as seguintes datas: 25 de janeiro, 15 de 
fevereiro, 29 de março, 26 de abril, 31 de maio, 28 de junho, 26 de julho, 30 de agosto, 27 
de setembro, 25 de outubro, 22 de novembro e 13 de dezembro. As reuniões serão na 
última quarta-feira de cada mês, exceto a de fevereiro, que será na penúltima, em razão 
de a última ser quarta-feira de cinzas e a de dezembro, na segunda quarta-feira, em razão 
de recesso nas instituições. 

 A Presidente agradeceu a todos que colaboraram nas tragédias de fevereiro e março 
deste ano. Esclareceu que em virtude de tudo o que aconteceu não foi possível dar 
segmento à melhora dos problemas do aumento do espectro autista em nossa cidade, 
mas que retomaremos em 2023 com esse assunto, junto com a comissão intersetorial, 
fazendo um seminário ou outro tipo de encontro, que não foi esquecido, apenas adiado. 

 A Presidente convidou a todos para a reinauguração do fraldário do Terminal Centro que 
será no próximo dia 21 às 10 horas. Convidou também para a reinauguração da 
brinquedoteca e comunicou que o Renovar terá uma sala no HAC para atendimento das 
famílias encaminhadas para as fórmulas infantis. 

 A Presidente convidou o Exmo. Sr. Prefeito para compor a mesa. Dr. Rubens Bomtempo 
falou sobre as dificuldades enfrentadas no ano que termina, salientando que só 
conseguimos avançar porque nos conectamos. Que assumiu a Prefeitura em condições 
difíceis. Agradeceu ao Secretário de Fazenda, Paulo Patuléa, que equilibrou as finanças, 
o que proporcionou muitas realizações, como o pagamento do 13º dos funcionários que 
estava sendo pago na data da reunião. Que espera para 2023 um aumento de 5% nas 
receitas orçamentárias. Em seguida deu a notícia que todos esperavam, o aumento da per 
capta das conveniadas em 20%, em reconhecimento ao trabalho desenvolvido nas 
instituições. Terminou falando de sua felicidade em poder olhar para trás e ter a 
consciência do dever cumprido, e olhar para frente, esperando que 2023 seja ainda 
melhor. 

 A Presidente agradeceu ao Conselheiro Paulo, pela cessão do auditório do Colégio Santa 
Catarina para a nossa reunião. 

 O Conselheiro Paulo também agradeceu o aumento da per capta e falou sobre o 
encerramento do projeto Comer Bem, da Creche Itamarati. 
 
E por não haver mais nada a tratar, foi encerrada a reunião às 11 horas, passando 
para a confraternização de final de ano. 
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